



ASSEMBLÉE NATIONALE

8ème législature

Prospection et recherche: Val d'Oise

Question écrite n° 36373

Texte de la question

M Bernard Schreiner interroge M le ministre de l'industrie, des P et T et du tourisme sur les prospections d'hydrocarbures dans la vallée de la Seine, en particulier dans la région de Pontoise, des Mureaux et dans la boucle de Moisson. Il lui demande à partir de quels éléments techniques les permis ont été autorisés au bénéfice de la société pétrolière Esso-REP et s'il existe des chances réelles d'obtenir du pétrole dans ces zones.

Texte de la réponse

Reponse. - La région de Pontoise, celle des Mureaux et la boucle de Moisson sont couvertes par deux permis exclusifs de recherche d'hydrocarbures, attribués le 10 juin 1987. Il s'agit du permis de Pontoise et du permis de Mantes. La société Esso est présente sur ces deux permis, qui correspondent à des zones sur lesquelles elle avait demandé à pouvoir procéder à ces recherches. Les capacités techniques d'Esso donnent les meilleures garanties quant à sa capacité à mener de manière satisfaisante l'exploration des hydrocarbures. Il s'agit en effet de la première compagnie pétrolière mondiale, qui a investi 13 milliards de dollars dans l'exploration pétrolière entre 1979 et 1986 et découvert, pendant cette période, environ 1 milliard de tep (1 million de mètres cubes de gaz équivalent à une tonne d'équivalent pétrole). La région parisienne, dans son ensemble, s'est avérée depuis quelques années receler un potentiel réel en matière de production pétrolière : 1 925 millions de tonnes de pétrole y ont ainsi été produites en 1987 (la quote-part d'Esso s'élevant à elle seule à 884 millions de tonnes). Elle devient ainsi la première région productrice d'hydrocarbures en France devant l'Aquitaine (où 1 250 millions de tonnes ont été produites). Les productions réalisées dans le seul Bassin parisien représentent une économie d'environ 1,5 milliard de francs pour notre balance commerciale. Bien que l'exploration de la zone de Pontoise, de celle des Mureaux et de la boucle de Moisson ait été relativement faible jusqu'à présent, il apparaît, au vu des découvertes faites par ailleurs dans la région parisienne, que cette zone recèle des potentialités réelles en matière de production d'hydrocarbures.

Données clés

Auteur : [M. Schreiner Bernard](#)

Circonscription : - SOC

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 36373

Rubrique : Pétrole et dérivés

Ministère interrogé : industrie, PTT et tourisme

Ministère attributaire : industrie, PTT et tourisme

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 15 février 1988, page 667

Réponse publiée le : 11 avril 1988, page 1571